

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil persamaan regresi data panel dengan pembahasan hasil dari beberapa uji yang dilakukan dalam sebuah penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut :

6.1 Kesimpulan

Dari hasil penelitian pengaruh pendapatan asli daerah, dana alokasi umum, dana alokasi khusus, dan *flypaper effect* terhadap belanja daerah Sumatera Barat tahun 2007-2016 dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Hasil pengujian menunjukkan bahwa secara simultan pendapatan asli daerah, dana alokasi umum, dana alokasi khusus secara bersama-sama berpengaruh terhadap belanja daerah dengan R^2 sebesar 0.78 artinya 78% variasi naik turunnya belanja daerah ditentukan oleh pendapatan asli daerah, dana alokasi umum, dana alokasi khusus sedangkan sisanya 22% dipengaruhi oleh variabel lain diluar model penelitian ini.
2. Berdasarkan hasil pengujian, Pendapatan Asli Daerah (PAD) mempunyai probability < dari α yaitu 0.0002. artinya Pendapatan Asli Daerah (PAD) memiliki hubungan yang signifikan terhadap Belanja Daerah di Sumatera Barat.
3. Berdasarkan hasil pengujian, Dana Alokasi Umum (DAU) mempunyai probability < dari α yaitu 0.000. artinya Dana Alokasi Umum (DAU)

memiliki hubungan yang signifikan terhadap Belanja Daerah di Sumatera Barat.

4. Berdasarkan hasil pengujian, Dana Alokasi Khusus (DAK) mempunyai $probability < \alpha$ yaitu 0.000. artinya Dana Alokasi Khusus (DAK) memiliki hubungan yang signifikan terhadap Belanja Daerah di Sumatera Barat.
5. Berdasarkan analisis dapat dilihat bahwa nilai *Probability F-Statistic* adalah sebesar 0.000000 dan hasil ini akan dibandingkan dengan alpha 5% (0.05). Ini berarti bahwa nilai *probability* lebih kecil dari alpha 5% maka keputusannya H_0 ditolak dan H_a diterima sehingga dapat disimpulkan bahwa Pendapatan Asli Daerah (PAD), Dana Alokasi Umum (DAU) dan Dana Alokasi Khusus (DAK) secara keseluruhan berpengaruh signifikan terhadap Belanja Daerah di Sumatera Barat.
6. Berdasarkan analisis data yang dilakukan, bahwa belanja daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Barat terjadi *Flypaper Effect* terbukti, karena respon belanja daerah masih lebih besar disebabkan oleh transfer dari pemerintah pusat yang berasal dari komponen DAU dibandingkan dengan respon belanja daerah yang disebabkan oleh PAD. Hal ini menunjukkan bahwa pemerintah daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Barat masih sangat bergantung pada transfer dana dari pemerintah pusat, terutama dana yang berasal dari dana perimbangan yaitu komponen DAU.

6.2 Saran

Beberapa saran yang ditujukan kepada pemerintah selaku pengambil kebijakan di Sumatera Barat, serta saran bagi insan akademisi dan para peneliti selanjutnya yang ingin meneliti di dalam ruang lingkup yang sama dapat memberikan hasil yang lebih baik, agar dapat berguna nantinya bagi pengambil kebijakan dan insan akademik lainnya:

Pemerintah daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Barat diharapkan dapat menurunkan dana alokasi umum, agar terwujud kemandirian dalam pelaksanaan otonomi daerah serta diharapkan melakukan upaya intensifikasi dan ekstensifikasi pajak dan retribusi daerah untuk meningkatkan pendapatan asli daerah.

Diharapkan peneliti selanjutnya dapat memperluas rentang waktu penelitian dan menggunakan data tahun terbaru serta memperluas cakupan wilayah penelitian antara satu provinsi dengan provinsi lain untuk melihat apakah fenomena *flypaper effect* juga terjadi di daerah lain di Indonesia.